

## OPINIÓN DE MOODY'S

# Mejor perfil crediticio del país

**POR FELIPE GAZCÓN**

*felipe.gazcon@gtmm.com.mx*

La calificación crediticia de México está expuesta al riesgo de un posible cambio en las políticas comerciales de los Estados Unidos y a la incertidumbre que esto genera, lo cual representará un freno para inversiones y crecimiento en 2017, advirtió Moody's.

La firma, que en agosto modificó la perspectiva de riesgo de la deuda de México a negativa, ponderó que las reformas tributarias han compensado la disminución de los ingresos petroleros, mejorando la resistencia del perfil crediticio ante posibles choques.

En días pasados, el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, comentó que la

## CALIFICACIONES

PAÍS	NOTA/PERSPECTIVA
Argentina	B3 estable
Brasil	Ba2 negativa
Ecuador	B3 estable
<b>México</b>	<b>A3 negativa</b>
T.y Tobago	Baa3 negativa
Venezuela	Caa3 negativa

Fuente: Moody's

caída de ingresos tributarios petroleros de los últimos años, equivalente a 5% del PIB, fue compensada por un aumento en la recaudación de impuestos en la misma proporción, gracias a las reformas fiscales.

Actualmente, Moody's tiene calificado a México en A3 con perspectiva negativa. Si bien la evaluación del país es buena, puesto que tiene grado de inversión, es decir que es muy probable que el país

pague sus compromisos de deuda, la perspectiva negativa indica que la calificadora tiene al país en observación.

Moody's destacó el bajo crecimiento de América Latina previsto en 0.9 por ciento entre 2016 y 2018. La firma coloca a México dentro de un grupo de países que han manejado sus finanzas públicas con prudencia.

“Varios soberanos demostraron la eficacia de la política fiscal con la adhesión a metas fiscales, incluyendo México, Chile, Colombia, Perú, Panamá y Paraguay”, enfatizó.

Refirió que para el caso de México, se prevé que el banco central mantenga una política más restrictiva, en línea con la acción política esperada en Estados Unidos.